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Для коммунальников, как и для аграриев, лето – горячая 
пора не только из-за высоких температур за окном. Большинство 
наших предприятий жилищно-коммунального комплекса должны 
были успеть в благоприятное время подготовить сани к зиме. 
Речь идет не о простом косметическом ремонте. Перед ними стоят 
большие задачи по строительству, реконструкции, модернизации, 
внедрению энергосберегающих технологий. Всем этим и занимались 
предприятия городского ЖКХ. Каждое в своем направлении, но всех 
объединял главный ресурс – люди. Редко кому из коммунальников 
удалось вырваться в отпуск летом.

А как «летний» режим работы ЖКХ отразился на жизнедеятель-
ности брестчан? Вспоминали ли они о ЖКХ, кроме тех дней, ког-
да оплачивали жировки или им планово отключали воду? Думается, 
вспоминали часто, и только добрыми словами. И даже не потому, что 
город летом оставался чистым и ухоженным, утопал в зелени и цве-
тах – брестчане к этому уже привыкли и воспринимают как само со-
бой разумеющееся.

И все-таки нельзя не отметить огромные старания работников 
«Коммунальника» по эстетическому оформлению нашего города этим 
летом именно живыми цветами. Ни одна городская клумба не пустовала. 
Установлено 11 необычных клумб. Специалистами предприятия было 
высажено порядка 750 тысяч цветочной рассады, благодаря чему были 
полностью удовлетворены запросы в ней горожан, так что все жители 
города смогли принять непосредственное участие в фестивале цветов 
«Краски лета», украсив свои балконы цветами, выращенными из каче-
ственной рассады от «Коммунальника». Сам фестиваль стал одним из 
ярких событий в городской жизни этого лета. 

Наверное, для тысяч наших автомобилистов стал непривычным 
дорожный бум. Такого размаха реконструкции дорожного 

полотна город, наверное, еще не знал в своей истории.
 Вот и сегодня в ходе подготовки данного материала мы с трудом 

смогли отыскать одного из наших героев -  Михаила Константиновича 
СИДОРЕВИЧА, мастера участка по ремонту улиц и дорог Ленинского 
района. Наконец застаем его на Набережной. Бригада переместилась 
сюда с улицы Спокойной, где произведена реконструкция дороги. А на 
Набережной уже завершена операция по укладке выравнивающего 
слоя асфальтобетонного покрытия, к концу недели планируется 
положить новый асфальт, и теперь дорожники ДЭПа ведут 
работы по замене дорожного борта и восстановлению тротуара.

- Ни весной, ни летом дорожников в отпуск не отпускали – 
каждый человек был на вес золота, - рассказывает мастер Миха-

ил Сидоревич. – Ни на какой ямочный ремонт дорог нас уже не 
посылали – только на капитальную реконструкцию, на сплошное 
асфальтирование. И сегодня даже не верится, что нам удалось 
сделать так много. Я и наши ребята с гордостью проезжаем по 
«нашим» улицам, каждый раз вспоминая до мелочей все опера-
ции, которые пришлось здесь произвести. А это и участок по Мо-
сковской, и Гаврилова, но особую гордость вызывает Молодог-
вардейская, которой мы вместе с бригадой дорожников мастера 
Олега Ланца, ответственного за дороги в Московском районе, 
вернули вторую жизнь (на снимке внизу). На Молодогвардейской 
наши старания в равной степени с водителями оценили жильцы 
близлежащих домов: и тротуары, и подъезды к дому, и автосто-
янки – теперь у них все есть.

В городском парке культуры и отдыха порядка 70 тысяч 
билетов уже было продано на новинку этого лета – 

колесо обозрения высотой 40 м. Аттракцион предназначен для 
круглогодичной эксплуатации. В нем 20 кабинок - четырех-, пяти- и 
шестиместных: закрытых, открытых, отдельные - с отоплением, что 
позволит пользоваться ими и зимой.

Председатель горисполкома Александр Рогачук поблагодарил 
коммунальников за реализацию проекта и поздравил с этим событием 
жителей города. Он выразил уверенность в том, что колесо обозрения 

Вот и лето прошло, словно и не бывало…
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станет самым любимым и популярным в городском парке аттракционом. 
«Каким бы ни был красивым городской парк, если в нем нет колеса 
обозрения, он кажется незаконченным. Я очень рад, что у нас в Бресте 
появилось второе по размерам в республике колесо обозрения. А по 
оформлению на постсоветском пространстве подобный есть только 
в Набережных Челнах», - отметил Александр Степанович во время 
открытия аттракциона.

Среди других знаковых 
объектов, появившихся в 
парке этим летом, - «солнечное 
дерево», которое подарило 
городу Брестское котельное 
хозяйство во время праздника 
«День энергии». Объект 
представляет собой дерево с 
четырьмя большими листами, 
на которых и установлены 
солнечные батареи. В 
основании конструкции - 
столик с лавочками и четыре 
розетки, в каждой из которых 
по два USB-входа. Теперь 
горожанам в парке не нужно 
будет искать, где подзарядить 
телефон, если некстати села 
батарея.  

Кстати, на празднике «День энергии» специалисты-экологи 
акцентировали внимание на необходимости развития в нашем 

городе «зеленой» экономики. Первые шаги в этом направлении, 
как известно, уже сделаны: приобретена специальная техника 
для переработки древесных отходов в щепу, идет  реконструкция 
оборудования котельных, а также разрабатывается концепция «умный 
город» или «симбио-сити» — первый проект подобного рода в стране.

 Среди прочего, участники мероприятия посетили 
мусороперерабатывающий завод, где узнали, что уникальность 
предприятия в том, что оно являемся единственным в Восточной 

Европе, на территории которого совокупно расположено оборудование 
для сортировки и переработке отходов и оборудование по работе с 
осадком, образующимся в процессе очистки сточной воды. Кроме того, 
БМПЗ единственный завод в стране, который занимается переработкой 
отсортированных пищевых отходов в биогаз. За 7 лет работы 
предприятие снизило на 40% количество отходов, которые «хоронят» на 
полигонах. И это не предел.

Летом на БМПЗ продолжались работы по масштабной модернизации 
механической линии сортировки ТКО. Олег Васильевич КАТЕРИНИЧ, 

старший мастер по ремонту и обслуживанию технологического 
оборудования, объясняет, что за 7 лет эксплуатации многие агрегаты 
износились и потребовали замены. До аварийной ситуации, впрочем, 
дело не доходило: заводские ремонтники профессионально проводили 
предупредительные осмотры и плановые ремонты. Но модернизация 
линии (проектировщик - ДУП «Бресткоммунпроект»), безусловно, 
задаст производству новый темп.

Нынешнее лето, как всегда, было напряженным для работников 
КУПП «Брестское котельное хозяйство». При благоприятных 

погодных условиях надо было успеть, среди прочего, сделать как 
можно больше из запланированных работ по ремонту тепловых сетей. 
Ветеран предприятия (работает на разных должностях с 1976 года) Иван 
Болеславович ЯЦЕВИЧ в качестве слесаря за лето успел заменить старые 
трубы на новые, предизоляционные, на двух объектах: на Березовке, 
в районе ул. Мошенского 86-90, и на Речице, где к первому сентября 
следовало отремонтировать тепловую трассу, ведущую к детскому саду 
№ 35.

- Мы успеваем! - радостно объявил наш герой, выглядывая из 
глубокой траншеи, на дне которой красовались новенькие трубы. 
– Бригады работали по 12 часов, старались изо всех сил уложиться в 
заданные сроки. Приятно иметь дело с трубами, через которые по дороге 
до конечной цели будут теряться только два процента тепла. Те трубы, 
которые мы меняем, изначально теряли 12 процентов тепла, а с годами 
эта цифра, конечно же, возросла. 

Одно из подразделений «Водоканала» - участок по обслуживанию 
повысительных насосных станций (ПНС) – в летнее 

время переключается, в основном, на выполнение заказов частных 
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домовладений по врезке труб. Люди строятся, так что заказов много.
- Мы можем позволить себе «отвлекаться» от основных обязанно-

стей, поскольку состоящие на балансе 32 ПНС работают в автомати-
ческом режиме, – объясняет ситуацию начальник участка Александр 
Петрович ГРИЦУК. - Из-за возникающего летом конденсата воды 
косметический ремонт, ту же покраску труб, лучше проводить зимой. А 
вот врезать трубы лучше как раз при теплой погоде.

Александр Грицук уже 23 года работает в «Водоканале», при нем 
проводилась модернизация большинства станций. Хотя процесс модер-
низации не имеет пределов 
– предприятие и дальше бу-
дет закупать новое, более 
энергоемкое оборудование.  
По  словам начальника 
участка ПНС, сегодня 
в городе не существует 
проблем с подачей воды 
вплоть до 20-го этажа. 
Выше в Бресте пока ничего 
нет.

Со стороны 
кажется, будто 

летом значительно меньше 
хлопот у тех, кто наводит 
порядок в наших дворах 
– у дворников. Скосить 
траву можно раз в месяц, 
а снег убирать приходится 
ежедневно. Да и листья 
летом особо не падают. Но 
рабочая по комплексной 
уборке и содержанию 
домовладений ЖЭС-8 
Ольга Владимировна 

БЕЛИНСКАЯ и летом едва успевает с 7 утра до 12 дня навести порядок 
на закрепленной территории. Когда ищешь работу, она всегда находится.

- Значительную часть времени занимает избавление от песка 
тротуаров, - поясняет Ольга Владимировна. – А еще чем больше скамеек, 
тем больше мусора – на моем участке их как раз много. Не все, кто 
лузгает семечки, замечают стоящие рядом мусорки. Многим молодым 
мамам телефоны мешают замечать, чем заняты их малыши. Или они 
специально придерживаются метода «чем бы дитя ни тешилось…» и 
позволяют рассыпать песок из песочницы. Порой дети засыпают песком 
мусорки. Еще я замечаю, что с каждым годом увеличивается количе-
ство окурков, выброшенных с балконов. Короче, летом своя специфика 
работы, и ее у добросовестного дворника не меньше, чем зимой.

Кстати, мы, дворники, очень горды тем, что на улице Гоголя 
открылся посвященный нам арт-объект – «Дворник с собакой».  

Традиционно летом проводится капитальный ремонт печей 
«Лазни». Этот год не стал исключением. Истопник Александр 

КРАВЧУК на фото демонстрирует, что сталось с рельсами, на которых 
в течение года лежали раскаленные камни. Жару не выдерживает и 
огнеупорный кирпич. Приходится менять.

От Александра узнаем, что банные печи (их две) топят исключительно 
сосновыми дровами. В отличие, например, от дубовых, от них нет углей, 
но угли и не нужны – нужно постоянное пламя, живой огонь, накаляю-
щий камни. Чтобы камни оставались раскаленными с 7 утра до полдеся-
того вечера, приходится топить печи с 10 вечера до 5 утра.

На время ремонта «Лазня» не закрывалась: поскольку летом меньше 
народа, удавалось обходиться по очереди одной печью. Ремонтные 
работы завершатся в середине сентября.  




